



## Ambientalistas intentan frenar construcción del muro de Trump

Agencias

Un grupo ambientalista y un congresista de Arizona pusieron una demanda para impedir la construcción del muro fronterizo del presidente Donald Trump, esto con el fin de que el proyecto no logre consolidarse, asegura el diario The New York Times.

El Centro de Diversidad Biológica y Raúl Grijalva, un demócrata de alto rango en el Comité de Recursos Naturales del Congreso, alegan en su demanda que el gobierno de Trump ha fallado en la realización de estudios de impacto ambiental previo a la construcción del muro en la frontera sur.

Con esta demanda, el grupo ambientalista y el congresista pretenden detener la construcción del muro sin previos análisis de impacto, tales como el ruido, la luz y los cambios en el medio ambiente como ríos, plantas, especies en peligro de extinción (como jaguares, antílopes sonorenses y ocelotes) así como en la forma de vida de quienes residen la zona. Se trata de la primera acción legal en contra del muro de Trump, pero no es el único desafío al que se enfrenta este proyecto del magnate -uno de los más prometidos durante la campaña electoral del neoyorquino-, también están el quién pagará por la construcción del muro y si este será de concreto o sólo una valla, así como su longitud.

El Departamento de Seguridad Nacional dio un estimado de costo del muro de 22 billones de dólares, cifra muy lejana a los 1.4 billones de dólares que prometió Trump en su campaña.

### SE QUEMA TECHO DEL HOTEL BELLAGIO, EN LAS VEGAS

Las llamas atravesaron el techo de la zona de tiendas y restaurantes del hotel Bellagio sobre la famosa zona de The Strip de Las Vegas, informaron el viernes las autoridades. Los turistas observaron el incendio nocturno reflejándose en el emblemático espectáculo de fuentes danzantes.

No se reportaron lesionados durante el incendio de la noche del jueves, que no alcanzó a llegar al interior del centro comercial Via Bellagio, afirmó el asistente del jefe de bomberos del condado Clark, Larry Haydu. El daño se limitó al techo del lugar.

Las fuertes ráfagas de viento avivaron las llamas, lo que obligó a los empleados a evacuar lujosas tiendas como Tiffany & Co y Chanel. Se cerraron los puentes peatonales hacia los hoteles Bally's y Caesars Palace, así como un tramo de Las Vegas Boulevard.

No se interrumpieron las operaciones en el lujoso casino del Bellagio ni en el hotel de 36 pisos, que cuenta con casi 4 mil habitaciones, informó Yvette Monet, portavoz de MGM Resorts International, empresa propietaria del lugar.

Monet dijo que al momento del incendio las tiendas estaban cerradas o a punto de cerrar.

Los investigadores intentan determinar las causas del incendio, que consumió lo que aparecer era espuma para material de construcción, detalló Haydu. No se realizan construcciones en la zona, informaron funcionarios del hotel.

Haydu comentó que los 77 bomberos que combatieron el incendio tuvieron problemas para llegar al techo del complejo comercial, donde también se encuentran restaurantes famosos como Todd English's Olives y Lago by Julian Serrano.

No quedó claro de inmediato si el material de construcción era del mismo tipo que se incendió en enero de 2008 en la azotea del hotel y casino Monte Carlo, ubicado a unas cuadras de distancia, afirmó Haydu.

### ASESINA A TURISTA BRITÁNICA EN ISRAEL

Una turista británica apuñalada por un árabe israelí en el tranvía de Jerusalén a su paso por la Ciudad Vieja murió poco después de llegar al hospital, informaron fuentes médicas. Llegó al hospital en situación crítica y poco más tarde los médicos la declararon muerta», informó Hadar Albuam, portavoz del Hospital Hadasa Ein Karem.

El ataque tuvo lugar sobre las 12:50 hora local cuando la mujer, una estudiante de unos 25 años, fue apuñalada mientras viajaba en el tranvía, cerca de las murallas de la ciudadela, donde se celebraba el Vía Crucis de Viernes Santo con la afluencia de cientos de peregrinos.

«El atacante fue arrestado por la policía en el lugar de los hechos», señaló el portavoz policial Micky Rosenfeld, que añadió que «es árabe israelí de Ras Al Amud», un barrio palestino en el territorio ocupado de Jerusalén Este. Un portavoz de los servicios de Inteligencia identificó al atacante como Yamil Tamimi, de 57 años, y señaló que este «intentó de suicidarse este año tragando una cuchilla en un hospital en el norte» y que «en 2011 fue condenado por asalto indecente a su hija».

Se trata de otro caso de muchos en el que un palestino que sufre problemas personales, mentales o morales elige llevar a cabo un ataque para encontrar refugio a sus problemas», añadió.

Rosenfeld explicó que «continúan las medidas de seguridad elevadas en toda el área del centro de la ciudad, así como dentro y alrededor de la Ciudad Vieja».

El paramédico del servicio de emergencias Magen David Adom (MDA, Estrella de David Roja, equivalente a la Cruz Roja) Zeevi Hanfling que atendió a la víctima, declaró que «había mucha gente en el lugar».

Agentes de la policía me llevaron al tren, donde una joven mujer estaba en el suelo inconsciente, con heridas de puñal en la parte superior de su cuerpo. Le proporcioné asistencia vital médica y reanimación cardiopulmonar», dijo.

El paramédico añadió que también fueron atendidos «una mujer embarazada de 30 años y a un hombre de 50 que habían resultado heridos y fueron evacuados a hospitales en condición leve».

Fuentes médicas señalaron que la mujer embarazada se cayó al frenar repentinamente el tren y el varón se hirió cuando trataba de huir.

El ataque tiene lugar en un periodo vacacional con gran afluencia de gente a Jerusalén por la coincidencia este año de la celebración de la Pascua judía (Pesaj) y de la Semana Santa cristiana.

# Bomba «gigante» de EU fue creada contra Saddam

Washington

La bomba no nuclear más grande jamás usada en combate provocó preguntas sobre qué es exactamente esta arma, luego que Estados Unidos atacó un complejo de túneles y cuevas del Estado Islámico en Afganistán.

La «madre de todas las bombas» que destruyó un sitio clave del EI en Afganistán fue en principio una arma fabricada para disuadir al entonces régimen del presidente iraquí Saddam Hussein durante los años 90 del siglo pasado.

Referente a este hecho, el diario estadounidense The New York Times tituló su edición impresa de este viernes como «Una bomba gigante de EU golpea cuevas de EI en Afganistán».

Video muestra fuerza masiva de la «Madre de Todas las Bombas» Fue probada por primera vez en marzo de 2003, pocos días antes del comienzo de la guerra de Irak.

La mayor parte de la información disponible públicamente sobre la bomba GBU43 proviene de un artículo de 2008 de la Base Aérea de Eglin, publicado en el quinto aniversario de la fabricación de la arma, que pesa 21 mil 600 libras, casi diez mil kilogramos.

La GBU43/B Massive Ordnance Air Blast, cuyas siglas en inglés, MOAB, la hacen conocida como «Mother Of All Bombs»: la madre de todas las bombas.

Forma parte del arsenal de Estados Unidos y su poder explosivo solo está por debajo de una bomba nuclear como

las usadas en Japón en la Segunda Guerra Mundial.

Durante las pruebas, el arma creó una nube de hongos que se podía ver a 20 millas de distancia de la explosión, según la historia de la Fuerza Aérea.

Cada MOAB cuesta alrededor de 16 millones de dólares, según el sitio web de información militar Deagel. Con 20 hechas hasta ahora, el sitio dice que los militares estadounidenses han gastado unos 314 millones en la producción del explosivo. La MOAB es una bomba que pesa casi 10 mil kilogramos, lo que es equivalente al poder de 11 toneladas de TNT y la convierte en el arma más poderosa antes de las bombas de reacción nuclear. No obstante, está muy lejos de provocar el tipo de destrucción que causan las bombas atómicas, como la que arrojó Estados Unidos en la ciudad japonesa de Hiroshima en 1945.

Su principal efecto es una ola de explosión masiva que se extienden por un radio de 1,6 kilómetros. Su carcasa de aluminio fue diseñada específicamente para maximizar el radio de la explosión.

Tiene una longitud de nueve metros y regularmente es portada por un avión Hércules MC130 que la suelta con ayuda de un paracaídas y después es guiada por el sistema GPS hasta su detonación poco antes de tocar terreno.

Fue probada por primera vez en 2003 en Florida, cuando este país sostenía operaciones contra Irak y Afganistán

tras los atentados del 11 de septiembre de 2001.

El objetivo original de la denominada MOAB, o bien «Misión de explosiones aéreas» o «Madre de todas las bombas», era actuar como un elemento de disuasión no nuclear contra el ex presidente iraquí Saddam Hussein.

### PENTÁGONO DIVULGA VIDEO DEL IMPACTO DE MEGABOMBA

El Pentágono difundió este viernes el video del momento en que la bomba GBU-43, la mayor no nuclear del arsenal estadounidense, nunca utilizada hasta ayer, impacta contra un sistema de cuevas del Estado Islámico (EI) en Afganistán.

Las imágenes aéreas muestran el momento en que la conocida como «Madre de todas las bombas» impacta en la ladera de una montaña en el distrito de Achin, provincia de Nangarhar, con una potencia equivalente a 11 toneladas de TNT.



WASHINGTON. - La "madre de todas las bombas" fue una arma fabricada para disuadir al entonces régimen del presidente iraquí Saddam Hussein durante los años 90.

## Uzbekistán habría alertado yihadismo de agresor de Estocolmo

Taskent

El gobierno de Uzbekistán aseguró este viernes haber informado a Occidente que el hombre que llevó a cabo el ataque con una camioneta en Estocolmo fue reclutado por el grupo radical Estado Islámico (EI) en 2014, año en que se trasladó a la capital sueca.

En una conferencia sobre la actual política exterior uzbeka, celebrada este viernes en Taskent, el ministro de Relaciones Exteriores, Abdulaziz Kamilov, fue cuestionado por periodistas sobre los recientes reportes de inteligencia referentes a Rahmat Akilov, autor del ataque en Estocolmo.

Indicó que el hombre detenido en Suecia por el ataque del 7 de abril es un ciudadano de

Uzbekistán, nacido en 1978 y nativo de la región de Samarkand, fue a Estocolmo en 2014 y trabajó en obras de construcción. Durante su estancia y a través de Internet fue reclutado por la organización terrorista internacional Estado Islámico, y de manera activa instó a sus compatriotas a viajar a Siria para participar en las hostilidades al lado de los yihadistas, señaló.

«En repetidas ocasiones, Akilov envió mensajes instantáneos, videos de propaganda de contenido terrorista a amigos y familiares en Uzbekistán, tratando de persuadirlos a cometer actos violentos contra miembros del gobierno, estructuras de control y de aplicación de la ley de Uzbekistán», dijo.

Afirmó que el Departamento

de Asuntos Internos de la región de Samarcanda interpuso una demanda contra él al investigar un caso penal por delitos tipificados, como involucrar a menores en conductas antisociales, producción o difusión de material contra la seguridad y el orden públicos.

Asimismo, se le acusaba de participación en organizaciones religiosas extremistas, separatistas, fundamentalistas y otras organizaciones prohibidas, agregó el canciller uzbeko, citado en reportes de la agencia informativa local UzReport.

Kamilov aseguró que toda esa información sobre los actos ilegales de Akilov «fue entregada a los servicios especiales de uno de nuestros socios occidentales para que se informara al lado sueco».

## Sequía en Bolivia podría acabar con el Amazonas

Bolivia

En noviembre del año pasado, el presidente de Bolivia Evo Morales declaró un estado de emergencia en el país.

A través del Decreto Supremo n° 2987, se autorizó a todos los niveles gubernamentales la asignación y redistribución de fondos para combatir la intensa sequía que vive el país.

De acuerdo a las declaraciones del gobierno boliviano, la sequía que sufre es la más grave que se ha visto en el país sudamericano desde 1982. La falta de agua potable afecta seriamente la vida en 5 ciudades del país, entre ellas la capital La Paz.

Los informes oficiales indican que las precipitaciones recientes sólo han presentado un volumen equivalente al 10% de las medias históricas.

## Recuerdan que Rusia tiene al 'padre de las bombas'

Moscú

Tras el lanzamiento ayer por Estados Unidos de la bomba GBU-43, la mayor no nuclear del arsenal estadounidense, conocida como «la madre de todas las bombas», los medios rusos recuerdan este viernes que Moscú guarda en sus arsenales al «padre», un proyectil cuatro veces más potente.

Aunque todo lo que rodea a esta arma es información confidencial, se sabe que se trata de una bomba termobárica, conocida en Rusia como Bomba Aérea de Vació de Potencia Aumentada (AVBPM, por sus siglas en ruso), según publican este día RT y Sputnik.

El «padre de todas las bombas» se encuentra en los arsenales de la Fuerza Aérea rusa. Tras ser desarrollada a principios de los 2000 fue probada con éxito en 2007.

Entonces fue lanzada desde un bombardero estratégico Tu-160, y arrasó por completo un bloque de apartamentos, con un poder destructivo nunca visto antes en una bomba que no fuera nuclear.

Es una bomba de un peso más ligero que la GBU-43/B, pero con una potencia de explosión cuatro veces mayor que el monstruo estadounidense, equivalente a 44 toneladas de TNT, debido al amplio empleo que hace de los últimos adelantos en

nanotecnología.

Debido al carácter clasificado de este armamento, no se conoce ni el fabricante, ni la cantidad de bombas producidas.

«Los resultados de las pruebas del proyectil demuestran que su eficiencia y capacidad se asemeja a la de una cabeza nuclear».

Al mismo tiempo -quiero hacer hincapié en esto-, no tiene ningún efecto contaminante para el medio ambiente, a diferencia de lo que ocurre con las armas atómicas», señaló en 2007 el jefe de personal adjunto de las Fuerzas Armadas rusas, general Alexander Rukshin.

La bomba está principalmen-

te destinada a liquidar complejos de cuevas y túneles subterráneos utilizados como escondite por grupos terroristas.

Para describir el poder destructivo de la bomba, Rushkin señaló que «todo ser vivo es literalmente vaporizado».

Estados Unidos lanzó ayer un bombardeo en la provincia oriental afgana de Nangarhar con un proyectil GBU-43, que acabó con una estratégica base del Estado Islámico (EI) y la vida de al menos 36 de sus miembros, según el Gobierno afgano.

El EI, por su parte, negó que se registraran muertos o heridos en sus filas por dicho ataque.